

EL DIARIO

Periódico imparcial

Anuncios y comunicados.

A PRECIOS CONVENCIONADOS

Toda la correspondencia de carácter administrativo al Administrador

Oficinas: San Pascual, 9

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

Preios de suscripción

En Orihuela, un mes, 3.50
Fuera, un trimestre, 10.00

Pago anticipado

Pañería de Cleterio Garca

Se acaba de recibir un grandioso sustido de Cheviot, Meltons, Es-ambres, Vicuñas, Armures y Drapies y toda clase de géneros propios para caballero.

Seleccionado surtido en gabanes y pellicis; Batinas otomanas y la calidad inme-crable Extra-Pluma. Bonitos pantalones medio ancho, estilo inglés, inocon-gibles.

Escogido terciado (dos caras) propio para abrigos de señoras.

Especialidad en ricas Merinos, Cachemires,

Coats, Estambres y Almores

para Sotanas, Manteos y Dulletas

INMENSO SURTIDO EN MANTAS Y F. N. S

Mayor, 14, ORIHUELA

Campaña

Internacional

Se habla insistentemente por personas que parecen bien enteradas y que son consideradas aquí y fuera de aquí, de un plan que de realizarse contribuiría al bien estar intelectual de nuestra infortunada nación.

He aquí como se proyectó la campaña. Aprovechando la entancia en una vecina nación modelo en todos los órdenes, una personalidad española hubo de lamentarse, ante varios intelectuales extranjeras de lo mal organizadas que teníamos nuestras escuelas, debido principalmente a que no seguían una orientación verdaderamente pedagógica, no solo las porticulares, sostenidas o no por entidades, sino las mismas que del estado dependen. Y entre

los presentes en aquella tertulia, que se hara célebre se lanzó la idea de hacer algo en beneficio de esta nación en un sentido pedagógico, y así como el proletariado estaba unido y se prestaba mútuo apoyo en sus conflictos y los de una nación ayudaba a otra, también pudiera intentarse algo positivo en educación. Los concurrentes partían de la base que en España podía hacerse mucho en este sentido, y que aparte de la estimación que sentían por nuestro país, les movía a ello la idea de que las conquistas de la nueva pedagogía fueran conocidas y entraran en nuestras escuelas. Muchos fueron los planes que se idearon, todos nobles y elevados; pero entre ellos, hubo uno que aceptaron por unanimidad,

—¿Qué plan fué este?

Hélo aquí:

Se trata de animar las escuelas sostenidas por centros obre-

ros, primeramente, ya que son las más necesitadas, organizándolas bajo un riguroso plan científico, el mismo que con tanto éxito se viene desarrollando en la nación donde se forjó el inmenso plan; que todas ellas respondan a las órdenes de un directorio que será el llamado a orientar continuamente la enseñanza, directorio que se propondrá establecer lazos fraternales entre todos los escolares, todos los maestros de España, con un órgano de la prensa fundamental pedagógico, con un museo escolar, excursiones, intercambios en alumnos, colonias escolares, festivales, teatro de los niños, escuelas al aire, ambulantes, etc., llegando a la formación de un instituto para maestros.

Para mover al espíritu público español se prestaron algunas de las dichas personalidades extranjeras a iniciar la campaña con conferencias públicas en distintas poblaciones de España y cuyo éxito se comprenderá tan pronto se conozcan sus nombres, célebres en todo el mundo.

Esto y mucho más se dijo; pero hasta ahora solo podemos adelantar a nuestros lectores que la campaña se iniciará pronto, que responderá a la expectativa que suscite la lectura de esta noticia, y que los Ayuntamientos, las Diputaciones y el mismo Gobierno son los mas interesados en que prospere.

Ah! Se nos olvidaba. Acabada la tertulia se nombró una comi-

sión para redactar un manifiesto firmado por la intelectualidad extranjera al pueblo español brindándose a ser su guía en el camino de la ciencia escrito en cinco idiomas y firmado por toda la intelectualidad extranjera, y otra para recabar del gobierno español su apoyo y la confección del programa pedagógico que se publicará en un libro (cuya venta se destinará a grosar los fondos de la campaña que se va a iniciar), verdadero compendio la moderna pedagogía.

Nada mas hemos de decir, sino que esperamos con entusiasmo esta noble cruzada para bien de todos.

(De «El Diario de Albacete».)

Variedades

Guillermo II, en uno de sus discursos, ha reprochado recientemente a las mujeres de su país el no ocuparse bastante de los que hacen domésticos. Esto ha dado motivo a un colaborador del «Piccolo della Sera» para revelar la enorme diferencia que existe en Alemania entre la educación de los jóvenes de ambos sexos. Hasta que cumple la edad de veinte años o ingresa en la Universidad, un muchacho alemán no sabe lo que es libertad; todo lo más que hasta ese momento se le ha permitido, es ir los domingos por la tarde a un café y emplear algunas horas de gimnasia al aire libre.

La muchacha, en cambio, a los doce años de edad ya es una verdadera mujer. Si la fortuna no la per-

Establecimiento de tejidos .: Temporada de verano
 Ultimas novedades para señoras .: Gergas .: Especialidad en géneros blancos.

GRAN PAÑERIA

Estambres.: Cheviot. Armures y mantas de viaje

mite vivir de sus rentas, tiene que empezar a ganarse la vida sirviendo en las cervecerías, en los restaurants, en los grandes almacenes, etc. Desde ese instante es dueña absoluta de su persona y no tiene obligación de dar a nadie cuenta de sus actos, ni aun a sus propios padres. Si la acomoda, duerme fuera de su casa; si la conviene, va a vivir bajo el techo paterno; pero en este caso paga el hospedaje como pudiera hacerlo un extraño y tiene libertad para recibir en su habitación a quien quiera.

Ocurre frecuentemente que al ir un forastero en busca de una habitación amueblada le dice la dueña de la casa:

—El último cuarto que tenía se lo alquilé ayer a mi hija.

El articulista narra que en cierta ocasión vivió como huésped de una familia cuya madre había alquilado una habitación a una de sus hijas, joven de catorce años, y describe las escenas desarrolladas entre patronas e inquilinas. Esta última amenazaba a su madre con marcharse a otra parte, acusándola de robarla sus 25 marcos mensuales porque le daba la leche aguada y la cama estaba mal hecha.

De este modo se preparan las jóvenes alemanas de la clase humilde para ser mujeres y para ser madres.

Inventos a granel

Querido lector: No tienes derecho a quejarte. Para cualquier dolencia que pudieras padecer, hallarás remedios mil con solo leer los anuncios que en abundante colección nos ofrecen a diario los periódicos nacionales y extranjeros. Empezando por los pies y acabando por la cabeza, los terminados en *ato, ina y ol* te garantizan la curación en tres días. Los específicos para combatir asperezas bronquiales, los calmantes para el dolor de estómago, los idem para el idem de muelas, las escofinas, parches y demás zarandajas para extirpar los callos, las lecciones para tomar el pelo, digo, para hacer

crecer!, podrian contarse por miles.

Pero todos estos productos que han sido en los más de los casos un acierto de sus autores y un alivio de la humanidad, sobre todo si los tomaba con fé, acaba de sufrir un revés de fortuna muy lamentable.

El progreso, la evolución o la moda, que basta tal terreno podría pisar, en la actualidad, en vez de líquidos cáusticos, pomadas, píldoras y demas manifestaciones farmacopeas, crea, inventa aparatos que tiran a matar a los boticarios.

Y de conseguir un perfeccionamiento positivo, les matarán boticariamente hablando.

Si esos aparatos curan, y ya hay muchos que lo afirman, ¿qué finalidad resta a los operadores del mortero? ¿Quién estudiará en adelante las mezclas, las galeaciones, los mixturas ni los precipitados, por mucho que se precipite en la elección de carrera?

Querida lectora: Te hablé de «El Manipulse», ¿No lo conoces? Yo tampoco. Pero, según me han dicho, es un pequeño chisme que por medio de la electricidad imprime gradual movimiento a un como marlillo de plano. ¿Que nos duele un brazo? Pues mano a «El Manipulse», y por medio de una sesión de golpecitos estaremos curados en tres minutos, aunque intervenga el reuma en nuestro malestar. ¿Que nos duele la cabeza? ¡Duro, y a la cabeza! Lo que no puedo decir es si nos arreglará también las tripas que se nos puedan romper.

Por arte casi mágico al «Radio-mannetique Gemme Astel» nos da salud, felicidad, riqueza.

Contamos con múltiples tratamientos para engordar, para adelgazar, para abultar los senos, para crecer.

Pues aún hay quien opina que se inventa poco. No hace mucho me decía una histérica, neurasténica y creo que abúlica *demimondaine*: «Yo necesito una medicina que me haga en-

grosar los brazos nada más».

Ya no existe o no debía existir la timidez, gracias a la «Cefalosa». Tomando la «Cefalosa» se adquiere audacia para el amor, inteligencia, memoria y, por consecuencia, entendimiento y voluntad, de acuerdo con el Padre Ripalda.

¿Tendrán que aprender a escribir nuestros nietos? Para las cuatro operaciones elementales de Aritmética funcionan ya máquinas diversas, llegando alguna a la extracciones de raíces. Tenemos máquinas limpiabotas, mondapatatas, bars automáticos, pianos y violines que tocan solos.

Y para terminar, ¿conoces, caro lector, el «Methde parlante progressive qui don ne bien la vraie prononciation le pur accent du pays même»? Con él, sin profesor, se puede aprender «en cuatro meses» alemán italiano, español, inglés, ruso y portugués.

Y sin que pueda constituir reclamo, os aseguro que «la Méthode parlante progressive c'este une heureuse innovation essentiellement pratique aussi qu'économique».

Lectoras y lectores: no tenemos derecho a quejarnos.

ISIDORO FERNÁNDEZ.

LOS REYES MAGOS Y LOS NIÑOS POBRES

Nuevamente se reunieron anoche a las siete en la redacción de nuestro periódico, los señores Franco Rufete, Belda, García Boracino, Bambalere, Bucardo, y Ferrer Sainz, para tratar de la organización de la fiesta de reyes.

Se combino, en celebrarla, tal como la propuso el Sr. Belda, en la reunión anterior, practicando la rifa, con tres premios, uno de cien pesetas, otro cincuenta, y otro de veinticinco, nombrándose las siguientes comisiones,

Para la fiesta en la beneficencia, a D. Miguel Bambalere; para la fiesta en el teatro, a los señores, D. Francisco Semper, D. José Bucardo Galiana y D. Juan de Dios Garcia, y pa-

ra la cabalgata, a los señores, D. Juan Belda, D. Manuel Ferrer, D. Miguel Bambalere, D. Andrés León Pizarro y D. Manuel Franco Rufete.

Para la rifa, se constituyeron todos los señores citados, en comisión; y se acordó visitar al alcalde, para pedirle apoyo.

Esta tarde a las dos se vuelve a reunir la comisión, para comenzar los trabajos preliminares.

Comentarios políticos

Parece que al colega «El Eco de Orihuela», le duele que nuestro ilustre amigo el diputado a cortes por este distrito, D. Manuel Ruiz Valarino, tenga el interés que muestra en favor de los intereses de esta zona, en todos los momentos en que su actividad, puede desplegarse en favor de los mismos, a juzgar por el artículo que ayer dedica a comentar aquel nuestro, en que dábamos a conocer los trabajos del Sr. Ruiz Valarino, con motivo de las obras del par la o de Alfonso XII.

En cambio, nosotros y con nosotros todo el pueblo sensato, honrado y patriótico de Orihuela, sienten respecto, gratitud y afecto, por el diputado, que conociendo las verdaderas necesidades del país, a ellas acude en busca de remedio positivo.

En cuanto que nuestro escrito sea comentado con más o menos disgusto por el colega, como no es la primera ni la única vez que lo hace, nos tiene sin cuidado nosotros acostumbramos a dedicarle el más grande de los desdenes, cuando sufre la contrariedad de que hagamos honor a la justicia y a la verdad.

Si el periódico conservador cree firmemente que su proposición puede ser beneficiosa para los intereses de Orihuela, no tenga inconveniente en deducirla ante nuestro diputado D. Manuel Ruiz Valarino, pues es segura que la atenderá, aunque parta la iniciativa de un enemigo político, pues para el Sr. Ruiz Valarino, todos los oriolanos, son sus amigos,

La Alhambra

Gran establecimiento de tejidos

José Marín Garrigós

Temporada de invierno de 1912

Grandes novedades en toda clase de géneros para trajes de señora y señorita. Inmenso y variado surtido en géneros bancos. Especialidad para trajes de caballeros.

MAYOR, 31 y 32 — ORIHUELA

... militen en el mismo punto que él cosa, que debe extenderse muy grandemente al colega, que no hayo jamás ese criterio.

NOTICIAS

Ha fallecido en Redován el anciano D. José Medina, padre de nuestro querido amigo el presbítero del mismo nombre, al que enviamos nuestro más sentido pésame por tan sensible pérdida.

Se encuentra enfermo, aunque por fortuna no de cuidado el beneficiado de la Catedral D. Quintín Benedicto al que desamos un pronto restablecimiento.

Esta mañana se han subastado los arbitrios municipales habiéndose adjudicado los de puestos públicos y pesas y medidas a Antonio Serna Murcia por la misma cantidad que el año anterior; no habiendo habido postor para el derastro.

Ha fallecido la linda señorita Amparo Sánchez Sea, hija del teniente de la guardia civil jefe de esta línea, a cuya atribulada familia enviamos nuestro más sentido pésame.

Ha regresado de Alicante, nuestro distinguido amigo el letrado y diputado provincial D. Francisco Ballesteros Meseguer.

Ayer tarde se verificó el sepelio del niño que en vida fué Manuel Rogel Muñoz, hijo de nuestro buen amigo el industrial D. Ramón y nieto del popular Juanete.

Al entierro acudieron muchas perso-

nas de todas las clases sociales de la ciudad, testimonio así las simpatías de que goza la familia del finado, a la que enviamos nuestro más sentido pésame.

Equivocadamente dijimos anteayer, que apadrino a su hijo en el acto de bautizarlo, don José Castelló Nicola, siendo así, que quien lo apadrino, fué el tío del recién nacido, D. Angel Castelló.

Hállase enfermo aunque por fortuna no de cuidado, el pequeño hijo de nuestro excelente amigo el médico y teniente de alcalde de este ayuntamiento, D. Augusto Pescador. Desamos el rápido restablecimiento del enfermito.

Con toda felicidad ha dado a luz un precioso niño, la esposa de nuestro distinguido amigo, D. Luis Díez, por cuyo fausto suceso, felicitamos a los venturosos padres.

Mañana noche, definitivamente se celebrará en el teatro-circo de esta ciudad, la representación del drama «La Pasionaria», por el cuadro dramático del Circolo Industrial y Mercantil, y el estreno del monólogo de un autor local, titulado, «Suspiros del alma». Hay gran expectación por ver al amigo Baldomero, representar el papel de «Marcial», y a sus compañeros, Balaguer, Torres, Moreno y Sarabia del mismo modo, que existe gran deseo de ver al Sr. D. Pedro Sánchez, interpretar en nuevo monólogo, por lo que es seguro, que el teatro, tendrá una gran entrada, en la noche del sábado.

Banco de Cartagena

Caja de Ahorros

Cartagena, Murcia, Alicante, Sevilla, Cádiz, Huelva, ORIHUELA, Lorca, La Unión, Aguilas, Mazarrón, Caravaca, Cieza, Melilla, Hellín, Elche, Yecla y Alcoy.

Saldo anterior	Ptas. 15 007.992,91
imposiciones durante la semana	> 461.815,62
Suma	Ptas. 15.469.808,58
Reintegros	> 460.028,48
	Ptas. 15.009.780,10

Cartagena 14 Diciembre 1912.

Banco Hipotecario de España

Préstamos con hipotecas sobre fincas R. ... anas por importantes que se soliciten. Periodos de 5 a 5 años por interés: 4 25 por 100 anual con amortización.

El Banco cancela los préstamos que pesen sobre las fincas y entrega el capital sobrante. — En 15 días que han ultimadas las operaciones, declarando corriente la titulación de las fincas. — Se admiten proposiciones en todas las poblaciones y capitales de España.

Agente General de préstamos, D. ANTONIO SANCHEZ MOLINA. Solicitar informes a las oficinas en Murcia: Calle del Porche de San Juan, 117.

José López Ortiz

ELECTRO MECANICO Y OPERADOR DE CINES

Compone máquinas de coser, bicicletas, etc. Hace toda clase de instalaciones eléctricas. Suministra material completo para las mismas: hilos, teléfonos, cuadros indicadores, motores, lámparas, arcos, dinamos. Se arreglan cinematógrafos.

CALLE DE SAN CAYETANO, 5 — ORIHUELA

ANUNCIOS ECONÓMICOS

Figurines y revistas a medias — José María Seriano Bueno, S. Juan, Orihuela.

Francés Esperanto — Lecciones a domicilio — José María Sarabia Vergel.

Papeles para bordados. — Imprenta de Sansano.

Enrique Luis, Pintor — Calle San Juan Orihuela.

La Reine de la Mode

Más de 120 modelos de todas clases. 1'25 pts. ejemplar en casa de Sansano.

JOSE TORMO

Se componen máquinas de coser

Suministro toda clase de material eléctrico, timbres, teléfono, pararrayos, tubos acústicos, cuadros indicadores, lámparas de incandescencia y arco, aparatos de medidas, soportes, escobillas, brazos, arañas MOTORES, motores con bomba para elevación de agua, a mos, ventiladores, estufas eléctricas, cables e hilos de todas clases. — CALLE DE CALDERÓN DE LA BALCA, núm. 11.

Junto al comercio del «Indio»

Imprenta de Juan Sansano, Orihuela

Arboles y Frutales

Antonio Pellicer Sala

